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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 １ 黒木 勇 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

 (1) 円滑かつ迅速なワクチン接種体制整備と実施について 

 (2) タイムリーで分かりやすい丁寧で最新の情報発信と市民セ

ンター等を活用したサポート体制の確立について 

 

２ 第７次総合計画はエビデンスに基づく策定について 

 (1) 統計学を用いたエビデンス・ベースに基づく政策立案につ

いて 

 (2) 人口減少時代にふさわしい都市政策，サテライトキャンパ

スを誘致し高等教育機関関連サービスを充実させ，若者の学

習環境整備を中心都市政策とすることについて 

 (3) 公共交通機関の充実について 

 (4) 高齢者の食料品購入支援のため，研究機関との連携による

施策実施について 

 

３ 茨城県との連携強化について 

 (1) 茨城県との政策連動連携の強化について 

 (2) 道路行政における茨城県との連携強化による安全安心の事

業推進について 

 

４ 障害者施設周辺整備について 

 (1) 障害者福祉サービス拠点施設である，身体障害者生活支援

施設いこい等の周辺歩道のバリアフリー化について 

 

５ 女性の貧困問題支援について 

 (1) コロナ禍における女性の負担軽減施策「みとちゃん・ミモ

ザ・プロジェクト」について 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 １ 黒木 勇 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

６ 教育行政について 

 (1) いじめ問題の対策強化のため，市長部局に対策専門部署を

設置し，行政的アプローチについて 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ２ 後藤 通子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 医療行政について 

 (1) 今後におけるコロナウイルス予防接種のスケジュールと先   

行予約の実績について 

 (2) 水戸地域医療構想の進捗状況について 

  (3) 水戸協同病院について 

 

２ 教育行政と水道行政について 

 (1) コミュニティ・スクールについて 

  (2) 特別支援教育の現状について 

  (3) 南部地区について 

  ア 図書館について 

  イ 笠原水道について 

 

３ 市民協働行政について 

 (1) 女性の自立支援について 

 (2) 地域コミュニティについて 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ３ 田口 米蔵 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 市長の政治信条と今後について 

 (2) ＳＤＧｓに基づくまちづくりについて 

 (3) 新型コロナウイルスワクチン接種について 

  ア コロナ禍の現状について 

  イ ワクチン接種について 

 (4) 小吹地区のまちづくりについて 

  ア 長年一般廃棄物処理を担った小吹清掃工場等の歴史的経

過について 

  イ 小吹町環境整備促進協議会からの要望と市の考え方につ

いて 

 

市 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 栗原 文隆 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 新清掃工場周辺整備について 

  ア 新斎場の整備状況等について 

  イ アクセス及び周辺道路の整備見通しについて 

 (2) 新型コロナウイルスワクチン接種について 

  ア 接種及び予約に関する課題と対応状況，予約・接種の現

状について 

  イ 市民全員接種に向けたスケジュール等について 

 (3) 道路行政について 

  ア 都市計画道路３・３・２号線のうち酒門工区の進捗及び

第一最終処分場付近までの整備方針について 

  イ 国道６号・50号酒門町交差点立体化について 

     

 

 

市 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ５ 中庭 次男 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 新型コロナウイルス感染拡大防止対策について 

 (1) 東京オリンピックの中止について 

 (2) ワクチン接種について 

 (3) ＰＣＲ検査について 

   

２ 中小企業に対する支援について 

 (1) 水戸市事業継続特別対策支援金について 

   

３ 原子力行政について 

 (1) 東海第二原発について 

   

４ 新市民会館建設について 

 (1) 新市民会館の立地について 

  (2) 年間60万人の来館者について 

  (3) 指定管理料について 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ６ 佐藤 昭雄 議員 

 

 

－７－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 新型コロナウイルス対策について 

 (1) ワクチン接種について 

  ア 65歳以上の接種予約受付における課題と接種方針・体制， 

  接種完了目標について 

 イ 64歳以下の接種方針・体制と開始時期，接種予約方法に

ついて 

(2) ポストコロナの経済回復支援について 

 

２ 市長の政治姿勢について 

 (1) 市長として11年目を迎えての市政運営と２年目を迎えた中

核市について 

 (2) 本市のＩｏＴ等の活用について 

  ア 農業分野におけるＩｏＴ等の活用 

  イ 水道のスマートメーターの活用 

  ウ ＩＣＴ教育の推進 

 (3) 脱炭素社会に向けた取組について 

 

３ 教育行政について 

 (1) ＧＩＧＡスクール構想における学びの充実について 

  

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 



令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  高倉  富士男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

  

１  交通政策について  

(1) 自転車を活用したまちづくりの推進について  

  ア  レンタサイクル事業の現状について  

  イ  観光拠点等まちなか回遊性を高める自転車活用方策とし

ての新システム（シェアサイクル）の導入について  

 

２  道路行政について  

 (1) 市道渡里 102号線の安全対策及び今後の整備見通しについ  

  て  

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

－８－  



令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ２ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 新型コロナワクチンの接種について 

(1) 高齢者を対象とした予約受付における混乱の原因と責任の 

所在について 

(2) 接種を希望しているにも拘らず予約が困難な方への対応に

ついて 

(3) 接種後，副反応や容体急変が生じた場合のフォロー体制に

ついて 

 

２ 東京オリンピック・パラリンピックに対する本市の対応につ

いて 

 (1) 聖火リレーへの対応について 

(2) 事前キャンプ地としてのベルギー選手団の受け入れについ

て 

 (3) 大会の中止・延期を求める声を踏まえた本市としての意思

表明について 

 

３ 偕楽園の改修工事の在り方について 

(1) 今回の改修工事に対する本市の見解について 

(2) 今後の保存活用に向けた本市の考え方について 

 

４ 東海第二原発の再稼働と広域避難計画について 

 (1) 水戸地方裁判所の判決に対する本市の見解について 

 (2) コロナ禍等を勘案した広域避難計画の見直しと策定時期に 

ついて 

 (3) 再稼働の定義と事前了解の是非を判断する時期について 

  （県と６市村の事前了解がなければ，試験運転のため原子炉

を再起動させることはできないと考えて良いか。） 

 (4) 再稼働の是非を問う市民意向調査の実施を条例化すべきで 

は。 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ２ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

５ 新市民会館の指定管理について 

(1) 指定管理料の上限額３億6,600万円の根拠と妥当性につい

て 

(2) 契約期間中の契約額の変更や契約解除に関する考え方につ

いて 

 (3) 万一，指定管理者が決まらない，あるいは契約期間中に撤

退となった場合の対応について 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ３ 滑川 友理 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ コロナ禍支援について 

 (1) 「生理の貧困」みとちゃん・ミモザ・プロジェクトについて 

  ア 実施した経緯や取り組み内容は。 

  イ 生理用品確保の方法について今後のビジョンは。 

  ウ 学校トイレへの設置や一部学校への試験的導入は。 

 

２ 斎場，火葬について 

 (1) ペットが亡くなった場合の火葬について 

 

３ 生活支援について 

 (1) 結婚新生活支援補助金の対象拡充について 

 ア 現在までの年間の申請件数は。 

  イ 同性パートナー間でも異性の配偶者同等に制度利用可能

とする動きが他自治体でも見られるが，本市の見解はいか

がか。 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 土田 記代美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 原子力行政について 

 (1) 東海第二原発について 

 

２ 新市民会館整備計画について 

 (1) 事業費について 

 (2) 市民負担について 

 

３ 市民の安心・安全について 

 (1) 河川対策について 

 (2) 道路の安全について 

 (3) 防犯対策について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ５ 松本 勝久 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ バス路線の新たな計画について 

 (1) 幹線市道16号～市道吉田３号線への笠原循環について 

 (2) 水戸市の相談はいつ頃からなのか。 

 (3) これに伴う交通渋滞解消策信号機設置について 

     

  

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ６ 鈴木 宣子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 交通安全対策について 

(1) 市内の危険なバス停について 

  

２ 福祉行政について 

 (1) 網膜色素変性症患者に対する暗所視支援眼鏡の購入費用の

助成について 

 (2) ケアラー支援体制づくりについて 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ７ 森 正慶 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 若者支援について 

 (1) 若者のＵＩＪターン，就職支援について 

 (2) 奨学金返還支援制度の導入について 

   

２ 教育行政について 

 (1) 小中学生のマスク着用に関する対応について 

  

   

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ８ 飯田 正美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 東海第二発電所の広域避難計画について 

 (1) 広域避難計画はどのようなレベルで完成と考えるのか。 

 (2) 東海再処理施設との複合災害について 

     

２ 農業行政について 

 (1) 市民農園について 

 (2) 農地の集積・集約化について 

  ア 農地集積の状況について 

  イ 所有者不明等農地の賃貸借について 

   

３ 交通安全対策について 

 (1) 信号機の設置について 

 (2) 通学路の安全対策について 

   

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ９ 綿引 健 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 空き家対策について 

 (1) 本市における条例制定以降，空き家の数及び空き家等に関

する市民からの相談件数の推移について 

(2) 市民からの相談の主な内容及びそれらに対する本市の対応

状況について 

(3) 他自治体の先進事例に対する本市の検討状況について 

(4) 解体費用を賄うことの出来る仕組みづくりに関する本市の

見解と環境改善に向けた国・県への要望について 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 10 安藏 栄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 県と中核市による偕楽園・千波湖周辺の整備計画について 

 (1) 茨城県による偕楽園月池地区整備事業について 

  ア これまでの経過と今後の展望について 

イ 事業提案に関する基本協定・実施協定について 

ウ 特別委員会における意見に対する協議内容は。 

エ 事業者（アイ・ケイ・ケイ（株））による説明会の開催 

について 

オ 月池における鯉の大量死について 

 (2) 千波湖水質浄化事業の現状と目標年次について 

  ア 千波湖導水事業の進捗状況と完成予定までのスケジュー  

ルについて 

  イ 総事業費と本市の負担割合について 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 11 田中 真己 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 下水道行政について 

 (1) 下水道使用料について 

 (2) 那珂久慈流域下水道について 

 (3) 今後の下水道整備について 

   

２ 都市計画行政について 

 (1) 水戸駅北口再開発について 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 12 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 県との連携拡充や広域行政について 

 (1) コロナ禍における各種感染症対策や予防について，県との

さらなる連携拡充の必要性と，県央地域首長懇話会等広域行

政連携での協議状況や対策について 

 

２ ＳＤＧｓやゼロカーボンシティ2050，新エネルギー政策につ 

いて 

 (1) 国連が提唱するＳＤＧｓや本市においても昨年宣言したゼ

ロカーボンシティ2050達成へ向けた取組みや具体的な数値目

標設定の必要性や今後の展開について。また，水素エネルギ

ーをはじめとする新エネルギー政策に対する本市の考え方に

ついて 

 

３ スポーツ行政について 

 (1) フットサルＦリーグへの参入を目指す市内クラブチーム

（ｍａｌｖａ水戸ＦＣ）とのホームタウン連携の推進や今後

の期待について 

 

４ ノーマライゼーション社会の確立・実現へ向けた取組みにつ 

いて 

 (1) 障がい者及び難病患者のより豊かな生活スタイルの確立

（スポーツ・文化活動等）へ向けた支援の拡充について 

  ア ノーマライゼーション社会の実現へ向けた本市の考え方

について 

  イ 多くの活動の拠点となる公の施設における減免等支援の

考え方について 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 12 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

５ 教育行政について 

 (1) 本市中学校における部活動について 

  ア 本年度より双葉台中学校にて実践研究が開始された「学

校の働き方改革を踏まえた部活動改革」について 

  イ 飯富中・国田義務教育学校における拠点校部活動の進捗

について 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 13 五十嵐 博 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 防災行政について 

 (1) 那珂川緊急治水対策プロジェクトについて 

  

２ 市民行政について 

 (1) 原動機付自転車ナンバープレートについて 

  ア ナンバープレートの盗難状況について 

  イ ナンバー希望の方への交付について 

 

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 14 袴塚 孝雄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

  (1) 子育て支援施策の一元化に向けた取り組みについて 

   ア  組織の再編と予算配分について 

(2) 幼保一元化に向けた進捗について 

 (3) 千波湖周辺開発について 

ア  県側事業がスタートする旨の報道があったが，その内容

について 

イ  水戸市施工分のＰＦＩの進捗状況について 

(4) 県庁周辺の住居表示について 

 (5) コロナウイルス感染症予防接種について 

ア  未接種者に対する啓発のあり方について 

イ  64歳以下の方の接種見通しについて 

 (6) 台風シーズン，ゲリラ豪雨のシーズンに備えた対応につい

て 

ア  吉沼地区から大野地区に向けた堤防建設の進捗と令和６

年までの治水対策，市民への周知について 

 (7) 中心市街地の地価下落が続くがコロナウイルスの影響もあ

り，さらに厳しい状況となった。人口増加策も含めた都市再

生に向けたシナリオは考えているのか。 

  

 

 

 

関 係 部 長 
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令和３年第２回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 15 福島 辰三 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ コロナワクチンの接種状況 

(1) コロナワクチンの現在の接種状況は，市民全体の何％か？ 

今後の推移 

(2) 市民全員の終了は何日の予定か？ 

(3) コロナ終了予定と経済活動，学校教育，行政活動の見通し 

(4) コールセンターに接種予約のＴＥＬがだめでＪＴＢが請負

っているがどうしてか？ 

(5) 水戸市の感染状況と対策は？ 

 

２ （仮称）西部いきいき交流センター建設事業について 

 (1) 建設事業の内容 

 (2) 完成後の運営方針 

 (3) 地域との連帯活動方針 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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